opusdei.org

XXV Aniversario y un año de agradecimiento

Se cumplen 25 años desde que el siervo de Dios Juan Pablo II, con la Constitución Apostólica "Ut sit", erigió en Prelatura personal el Opus Dei.

07/12/2007

El 28 de noviembre de 1982, hace 25 años, Juan Pablo II erigió el Opus Dei en Prelatura personal. La Prelatura personal del Opus Dei promueve la vida cristiana y la tarea evangelizadora de la Iglesia de un modo complementario al de las diócesis.

Recordando aquella decisión, Juan Pablo II afirmaba en 2001 que "la pertenencia de los fieles laicos tanto a su Iglesia particular como a la Prelatura, a la que están incorporados, hace que la misión peculiar de la Prelatura confluya en el compromiso evangelizador de toda Iglesia particular, tal como previó el concilio Vaticano II" (Discurso de Juan Pablo II, 17 de marzo de 2001).

Mons. Francesco Monterisi, Secretario de la Congregación para los Obispos (el dicasterio vaticano del que dependen las prelaturas), afirma en una reciente entrevista que "la figura de la prelatura personal es la más adecuada para que el Opus Dei, tal como fue concebido por San Josemaría Escrivá a la luz de su profunda espiritualidad, pueda cumplir su misión en la Iglesia" (Entrevista, 11 de diciembre de 2006).

Mons. Monterisi señala también que "los frutos apostólicos del Opus Dei benefician a las diócesis en las que los fieles de la Prelatura residen: tantas veces ha sucedido, por ejemplo, que el apostolado personal de un fiel del Opus Dei da lugar a la conversión de un amigo, un colega o un pariente. El compromiso de los laicos del Opus Dei, su labor en actividades apostólicas y sociales, sus iniciativas, son un estímulo para otros fieles, y esto significa un crecimiento espiritual en la diócesis".

Comentando la experiencia de estos 25 años de presencia de la prelatura del Opus Dei en numerosas diócesis de todo el mundo, Mons. Monterisi comenta que "se confirma la realidad de un trabajo apostólico intenso en comunión con los obispos diocesanos". Esta comunión – añade – "se concreta en modos y formas muy diferentes, pero la voluntad, por parte de la prelatura del Opus Dei, de sintonizar con todos los Obispos de las diócesis en las que está activa es siempre la misma. En este sentido, se puede decir, a modo de conclusión, que la prelatura personal contribuye a enriquecer la comunión de la Iglesia".

En una carta pastoral que Mons. Álvaro del Portillo, primer prelado del Opus Dei, escribió el 28 de noviembre de 1982, afirmaba que el acto del Santo Padre significaba un bien para la Iglesia entera, "pues únicamente nos mueve el espíritu de servicio a esta buena Madre".

A ese deseo de servir a la Iglesia y a la tarea evangelizadora se refería Benedicto XVI en las palabras que envió al actual Prelado, Mons. Javier Echevarría, con ocasión del 50 aniversario de su ordenación sacerdotal: "Cuando estimulas los deseos de santidad personal y el celo apostólico de tus sacerdotes y laicos, no solamente ves crecer el rebaño que te ha sido encomendado, sino que además ofreces a la Iglesia una eficaz ayuda en la urgente evangelización de la sociedad actual".

Entre los actos conmemorativos de este 25 aniversario cabe señalar la Jornada de Estudio organizada por la Pontificia Universidad de la Santa Cruz (Roma) para el próximo 10 de marzo de 2008, en la que participarán diversos teólogos y canonistas, así como algunas autoridades eclesiásticas.

Por otro lado, Mons. Javier Echevarría ha querido que el agradecimiento a Dios se materialice en oración, por lo que ha convocado un año mariano en la Prelatura. Con el propósito de informar sobre este aniversario, se ha abierto una nueva sección en la web del Opus Dei. En ella se ofrecerán noticias, respuestas a las preguntas más frecuentes sobre esta figura jurídica, y documentación variada.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-mx/article/xxvaniversario-y-un-ano-deagradecimiento/ (21/11/2025)